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邁入「萬億元俱樂部」內地7城市
上海：2011年 GDP 19195.69億元

北京：2011年 GDP 16000 億元

廣州：2011年 GDP 12303.12億元

深圳：2011年 GDP 11502.06億元

天津：2011年 GDP 11190.99億元

蘇州：2011年 GDP 預計達10500億元

重慶：2011年 GDP 10011.13億元

英女王登基60周年慶典
5.5萬件禮品瓷河北定造

建材食品領漲 滬指升0.03%

併購膠 中燃中石化各執一詞
中國燃氣上周五發公告指，4,000名員工

聯署發函，對中石化及新奧的收購表
示擔憂，認為收購可能對中燃的業務發展帶
來潛在不利影響。中石化及新奧的財團昨日
回應指，除要約公告中已提到董事會和高管
層面的相應建議及安排，財團無意就中燃員
工的聘用現狀有任何實質性的調整。

該財團更高調表達出對會面的渴求，表示
收購能夠給中燃帶來一定價值及發展空間，
因此期待有機會向中燃董事會當面闡述和交
流。有消息指，財團曾經向中燃發信邀請，
請求當面會談，但中燃董事會始終沒有回
應，信函彷如石沉大海。

梁永昌：隔空溝通算否邀請
中國燃氣聯席董事總經理兼總裁梁永昌昨

日接受本報查詢時，暗示對方根本沒有誠
意。梁永昌指出，至中石化及新奧於去年12
月中提出收購要約後，中燃董事會至今未收
到來自該財團的會面邀請。他更指，現時該
財團只是透過媒體隔空與中燃溝通，質疑

「這算不算邀請」。
梁永昌承認，在收到要約前，中燃曾收到

中石化提出的會面請求，他拒絕評論為何當
時沒有對中石化作出回應。他又表示，若收
到邀請，董事會將再討論如何處理。至於該

財團聲稱收購能為中燃帶來好處，梁氏再強
調雙方根本未有正式溝通，不知對方如何為
中燃帶來幫助。

莫貴標：富地並非要購中燃
自中石化及新奧提出收購後，中燃兩大股

東不斷增持，亦令這宗收購案增添異數。資
料顯示，韓國SK E&S上周五再斥資1321.88
億元購入中燃360 .2萬股，持股量增至
10.42%。自去年12月中以來，SK E&S已動
用約8.5億元增持中燃，相當於其董事會批
准的額度。發言人昨日回應指，是否繼續增
持視乎市況。

另一方面，富地石油於上周五亦以1502.4
萬元增持409.4萬股，在中燃的持股量增至
12.38%。富地財務總監莫貴標昨日指，SK
E&S的行動不影響富地，他們會繼續做應做
的事。富地至今亦沒有與中燃董事會有任何
接觸，莫貴標強調，富地並非要收購中燃，
只希望與中燃合作。

香港文匯報訊 中石化(0386)與新奧能源(2688)於去年12月中對中國燃氣

(0384)提出全面收購要約，中國燃氣態度明確，表示每股3.5元的收購價未能

反映公司價值。雙方連日來隔空進行「溝通」，始終未就收購進行正式會談。

中石化及新奧的財團昨日高調表示，希望有機會與中燃董事會當面交流。但中

燃反駁指，對方根本沒有正式提出邀請。

香港文匯報訊（記者 裘毅 上海報道）滬深
股市在外圍市場走勢強勁帶動下早盤高開，但
衝高幅度及量能均較小，收盤滬指報2331點，
漲0.03%，成交673億元(人民幣，下同)；深成
指報9448點，漲0.12%，成交615億元。兩市連

續第三個交易日雙雙保持收紅，但與前兩個交
易日相比，反彈勢頭明顯減弱，成交總量降至
1300億元以下。

地產股尾盤跳水 金股偏弱
兩市延續漲多跌少格局。在板塊表現上，建

材、水泥農業、釀酒食品板塊漲幅居前；化
工、能源、供水供氣及智能電網板塊漲幅也在
1%以上。保險、黃金、券商板塊則跌幅居
前，保險股跌1.86%居跌幅之首。四大保險股
除中國平安跌1.5%外，新華保險、中國太保、
中國人壽均跌超2%。地產股尾盤跳水，權重
地產股萬科A、招商地產等跌2%左右。受國際
黃金期貨下跌影響，黃金概念股走勢偏弱。從
盤面上看，個股仍較為活躍，小市值板塊補
漲，與此對應的是中小板、創業板指數漲幅相

對較大，分別上漲了0.89%和0.95%。
本周將有數項經濟數據，包括1月通脹與貿

易數據，一些投資者因而逢高拋售，並持觀望
態度。

滬綜指連續三周累漲近8% 
此前滬綜指連續三周累計上漲近8%，並於

上周五收報至60日均線(2,320)上方，為近三個
月來首次。湘財證券策略分析師徐廣福表示，
從周線來看滬綜指連續三周上漲，目前又在
2,300點以上，即所謂的重要壓力區，指數可
能會出現正常的技術調整。目前推動大盤上漲
的動能還未消失，個股整體估值相對合理，下
調存款準備金率的市場預期再度升溫，可能促
使場外資金在大盤調整後再度回流。短線看，
預計滬綜指回調至2,300點後再度攀升。

深南嶺村去年固定資產20億
香港文匯報訊（記者 羅珍，特

約通訊員 彭頌望、李昌戰 深圳報

道）深圳市南嶺村社區日前召開的
「強黨建、促傳型、建設幸福南嶺」
誓師大會上，南嶺村社區黨委書記
張育彪說，南嶺村社區近年來積極
推進轉型升級，社區經濟平穩發
展，2011年實現經濟總收入2.7億
元，上繳稅收1.8億元，集體固定
資產達20億元。

據悉，目前南嶺村社區共有加工

貿易企業19家，其中已成功轉型11
家，還有8家正在辦理轉型手續，
今年上半年將全部完成轉型。利用
4家舊工廠騰籠換鳥改造的「中國
絲綢文化產業創意園」獲得「國家
文化產業示範基地」稱號，在中心
片區舊廠房推進「工改商」項目，
面積超過4.2萬平方米的商業街改
造後，商業年收入1200萬元，比原
舊廠房增收70%。

張育彪說，南嶺村社區經濟將

實現多元化發展，加快工業區改
造升級，引進高端項目、優勢產
業落戶。穩步推進工業區工改
工，利用好現有的空間資源，把
工業區改造成以研發、設計、高
新技術、總部經濟及現代服務業
為主的產業區，力爭在5-10年內把
工業區改造轉型成功，把產業做
大做強，使租賃經濟向高端邁
進。商業旅遊服務業則要保持年
均20%左右的增長速度。

四川北川設省級經濟開發區
香港文匯報訊（記者 唐鎏宇 成都報道）在

完成災後重建後，地震重災區北川縣在今後的
發展同樣倍受關注。記者日前從四川省發改委
獲悉，按照《汶川地震災後恢復重建總體規
劃》，根據國務院同意在四川汶川地震重災區
39個縣率先啟動省級開發區新設審批工作的政
策，北川經濟開發區已完成設立前期工作，並
於日前開始公示。

自2003年7月起，國務院對省級開發區的審
批凍結。汶川地震發生後，國家將四川作為

「特例」，准予其在列入災後重建總體規劃的地
震災區率先啟動省級以上開發區新設審批工
作。

據了解，北川經濟開發區規劃面積12.87平
方公里，主導產業為電子信息、材料、食品
藥品加工。

根據規劃，到2015年，開發區將力爭實現工
業總產值100億以上，到2020年，達到200億以
上。

據北川縣有關部門負責人介紹，獲得「省
級開發區」的身份確定，將極大推動園區招
商引資。土地指標、銀行授信額度、政府配
套資金等問題，都有望隨省級經濟開發區的
確立得到保障。

前海有望試點ETF和RQFII
香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報道）備

受關注的港股ETF有可能在深圳前海試行。據
內地財新網引述消息人士透露，針對深圳前海
率先推動港股組合ETF和開展RQFII業務試點
申請，證監會最新回覆表示，原則予以同意，
其業務在操作層面近期有望取得較大進展。記
者就此採訪深圳前海管理局局長鄭宏傑時，他
表示，目前未接獲任何通知，該局今年全面推
動基礎建設的開展。

深圳前海2010年8月26日被國務院批准為
「國家金融對外開放的試驗示範窗口」。財新網
報道，對於前海擬申請設立期貨交易所，證

監會的回覆意見是，有關問題一直比較敏
感，短期內深圳申請設立新的期貨交易所不
太可能。

陳家強：港股ETF細節快宣佈
但消息人士指出，對於適當放寬港資證

券、基金機構在前海設立的准入要求等問
題，中證監表示，深圳可以在 CEPA已允許的
政策框架內做推動工作，設立合資證券諮詢
公司業務等。但降低證券類准入條件、放寬
持股比例等事項，需納入CEPA下一步談判統
籌考慮。

為了推動港股ETF，深圳和上海兩大交易所
及華夏基金、易方達基金已進行較長時間的合
作與努力。其中，華夏基金與深交所合作的
生指數ETF和易方達基金與上交所合作的 生
國企指數ETF已上報中證監。2011年四季度，
上證所和深交所都進行了港股ETF的網絡測
試，多家券商都參加了這次測試。試點之一的
華夏基金總經理范勇宏曾在公開場合表示，該
類產品已上報證監會，正等待監管機構批准。
今年1月中旬在香港舉行的亞洲金融論壇上，
香港政府財經事務及庫務局局長陳家強透露，
港股ETF細節很快就會宣佈。

香港文匯報訊（記者 張帆 石家莊報

道）記者近日獲悉，由英國皇室訂製、
專為英國女王登基60周年慶典而制備的
55100件禮品瓷已由河北唐山兩家瓷企趕
製完成，目前順利通過檢驗出口英國。

據介紹，這批瓷器包括裝飾有英國女

王肖像照片和皇室專用圖案的14400件
4.5寸月光平盤和9000件6寸月光平盤等
骨質瓷紀念品，由唐山 瑞瓷業有限公
司生產，價值30萬美元。另有由唐山龍
英瓷業生產的價值3.75萬美元的31700件
龍英白瓷奶杯。

保利協鑫夥美電商組合資
香港文匯報訊 保利協鑫(3800)昨宣布

與美國光伏電力項目發展商NRG Solar
成立合資公司Sunora Energy Solutions。
雙方股東各自擁有Sunora 50%的股權。
合資公司尋求建設的所選項目將由NRG
Solar開發，並使用保利協鑫的性能優化
光伏系統設備及NRG自主研發的貨架技
術。

此外，保利協鑫已從去年第4季開始
至今年初為NRG Solar提供70兆瓦的光
伏設備。保利協鑫亦有機會向NRG
Solar每年提供200兆瓦的光伏設備直至
2014年底。保利協鑫指，這項交易將是
集團與NRG Solar成為策略夥伴的第一
步，期望透過這次合作進軍美國光伏市
場。

TPG兩隻人民幣基金募40億
香港文匯報訊（記者 余美玉）路透社

引述美國私募股權基金TPG Capital表
示，其2隻人民幣基金已成功完成首期
募集，合計約40億元（人民幣，下
同），達目標總額的四成，並已開始尋
找投資機會。

TPG中國區聯席主席王兟稱，首期的

認購額度有九成來自私人投資者，而非
政府相關機構，TPG的計劃是在總額為
100億元的基金中，有超過五成向私人
投資者募集。

他指，從民間融資是最難的一步，接
下來大型金融機構就順理成章，並會以
保險及社保為目標。

上醫兩年內全購常州康麗
香港文匯報訊 （記者 涂若奔）上海

醫藥（2607）昨日宣佈，決定收購常州

康麗製藥70%股權，並在兩年內分別收

購餘下30%股權，加大對特色原料藥的

投入，進一步打造和完善醫藥產業鏈，

充分發揮全產業鏈的協同效應。收購對

價將以經評估的康麗製藥整體價值3億

元（人民幣，下同）為基礎確定。

康麗製藥是一家專業生產特色原料藥

和中間體的製藥企業，其產品聚焦在

核 類抗病毒原料藥和沙坦類抗高血壓

原料藥。截至2011年6月末，該公司總資

產1.04億元；2011年上半年實現銷售收

入6,293.34萬元，淨利潤1,725.74萬元。

深GDP今年恐難保第四
香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳

報道）深圳市統計局日前發佈了2011
年深圳市經濟運行數據，2011年全市
生產總值為11502.06億元，比上年增
長10.0%，經濟總量在全國內地大中
城市中繼續保持第四位。但記者發
現，天津、蘇州和重慶三市GDP緊
跟深圳之後，其中天津與深圳GDP
總額僅差300多億，並且增長速度較
深圳快逾6個百分點。因此，今年深
圳GDP總量很可能被天津和蘇州超
越。

希臘船商獲兩中資銀行融資
香港文匯報訊 湯森路透旗下基點引述

銀行業消息人士稱，總部設在希臘的
OceanFreight Inc將從兩家中資銀行獲得
1.2億美元的12年期出口信貸，用於向中
國江南造船(集團)有限責任公司購買三
艘船。協議簽字將於本周進行。

據悉，國家開發銀行是委托主辦行，
承貸85%或1.02億美元；中國銀行為共
同主辦行，承貸剩餘的15%或1,800萬美
元。貸款利率為較倫敦銀行間拆放款利
率(LIBOR)上浮300-350個基點，消息人
士稱，該貸款按季度非等額分批償還。

向江南造船購三艘船

OceanFreight是乾散貨船的船東和運營
商，去年11月與DryShips Inc合併，並成
為DryShips的全資子公司。在NASDAQ
上市的DryShips為貸款提供擔保。而有
關貸款亦由中國出口信用保險公司承
保。

報道引述消息人士稱，該交易是中國
總理溫家寶在2010年訪問希臘時宣布的
50億美元船舶融資基金的一部分，該基
金旨在幫助希臘船運公司購買中國船。

另據新華社報道，國家開發銀行董事
長陳元上周六在廣州出席與德國總理默
克爾的會晤時表示，國開行已在2011年
設立50億歐元中德船舶專項資金。

■梁永昌(右)暗示中石化及新奧根本沒有誠意。旁為中國燃氣董事局主席黃倩如。

資料圖片

■累積升幅近8%，股民畏高，紛紛獲利，靜

待局勢進一步明朗。 資料圖片

■深圳市南嶺村社區黨委書記

張育彪在誓師大會上講話。

香港文匯報記者羅珍 攝


